

Einwohnerrat Liestal

Liestal, 17.05.2020

Natalie Oberholzer
Grüne Partei

Dominique Meschberger
Sozialdemokratische Partei

Dringliches Postulat

Corona-Situation: Mehr Platz für Gastronomie und Passanten

Selt dem 11. Mai 2020 dürfen Gastrobetriebe und Läden wieder öffnen. Dies ist jedoch nur unter Einhaltung strikter Schutzmassnahmen mit genügend Distanz möglich. Die Gastronomie wird sich in nächster Zeit mit erheblichen Einschränkungen arrangieren müssen, um die geforderte und nötige 2-Meter-Abstandsregel einhalten zu können. Um kostendeckender wirtschaften zu können, brauchen sie zusätzliche Aussenflächen.

Ebenso sollen auch die Passantinnen und Passanten genügend Abstand voneinander halten. Auch sie benötigen mehr Platz im Stedtli. Doch der Platz in der Rathausstrasse, insbesondere während des Gnussmärts, in den Gassen und auf den Plätzen ist beschränkt. Beim ersehnten Wiederbeleben des öffentlichen Raums, beim Lädelen und Flanieren könnte es zu prekären Situationen und unerwünschten Ansammlungen kommen.

Es braucht Ausweichflächen und mehr Freiraum während der Corona-Zeit. Gemäss § 39 Abs. 2 des kantonalen Strassengesetzes kann der Gemeingebrauch an Strassen im öffentlichen Interesse allgemein verbindlichen Einschränkungen unterstellt werden. Daher wäre es möglich und auch sinnvoll Strassenraum und Parkplätze frei zu geben, um vorübergehend mehr Platz für Gastrobetriebe und Menschen zu schaffen.

Wir bitten den Stadtrat daher zu prüfen:

- **Ob Parkplätze auf Plätzen wie Zeughausplatz, Allee oder Wasserturmplatz sowie auf Strassen wie Fischmarkt, Kanonengasse, Büchellstrasse etc. temporär frei gegeben werden können?**
- **Ob zusätzlich gewisse Gemeindestrasse (-gassen) in der Kernzone temporär für den Autoverkehr gesperrt werden können?**
- **Ob er Gastrobetrieben die temporäre Nutzung zusätzlicher Flächen im öffentlichen Raum schnell und unkompliziert erlauben kann?**

Natalie Oberholzer



Grüne Partei

Dominique Meschberger



Sozialdemokratische Partei